



Informationen Cheval Suisse Informations Cheval Suisse



Generalversammlung 2018

Die diesjährige Generalversammlung Cheval Suisse fand am Samstag, 24.3.2018, im Pferdesport-Zentrum Russmatt in Deitingen statt. Es fanden zwar nur wenige Mitglieder den Weg an die GV, doch die Anwesenden haben ihre Meinung kundgetan und dem Vorstand die Stossrichtung für die Zukunft vorgegeben. Die Anwesenheit von Charles Troillet, dem Präsidenten des SVPM, hat dem Verband die Möglichkeit gegeben, Anliegen an den Sportverband direkt anzubringen und einige Erklärungen zu offenen Fragen aus erster Hand zu erhalten. Die üblichen Verbandsgeschäfte waren zügig abgehandelt. Jahresrechnung und Budget wurden angenommen, dem Vorstand die Decharge erteilt und der Vorstand in toto für eine weitere Amtsperiode von vier Jahren gewählt.

Zu diskutieren gaben die Neuerungen der Prüfungen in Avenches anlässlich der Equus Helvetica. J.-P. Kratzer hat die beiden Verbände ein paar Tage zuvor darüber informiert, dass IENA im Jahr 2018 anlässlich des Equus Helvetica einen Schweizer Cup in der Disziplin Springen veranstalten wird, wobei Prüfungen nach Alter für 4- bis 7-jährige Pferde durchgeführt werden, an welchen alle Pferde mit in- und ausländischer Abstammung teilnehmen können, sofern sie sich über die Gewinnpunkte qualifiziert haben. Zudem ist für Samstagabend eine Prüfung 140/145 cm für 8-jährige und ältere Pferde vorgesehen. Der ZVCH will sich nach ersten Verhandlungen an diesen Prüfungen nicht beteiligen, sondern ein Programm für junge ZVCH-Pferde unter eigener Regie durchführen. IENA hat nun beiden Verbänden einen provisorischen Zeitplan der Veranstaltungen vorgelegt. Dabei werden die ZVCH-Prüfungen und der Schweizer Cup alternierend auf dem grossen Springplatz abgehalten. Herr Kratzer hat Cheval Suisse gebeten, die Teilnahme am Schweizer Cup zu bestätigen. Die Mitglieder haben sich mit einer klaren Mehrheit dafür ausgesprochen, diesen Schweizer Cup zu unterstützen. Die für alle offenen Prüfungen entsprechen der Philosophie des Verbandes Cheval Suisse, dass sich unsere einheimische Zucht mit den Ausländern messen

Aline Vicky



Mitgliederversammlung Cheval Suisse im Pferdezentrums Russmatt in Deitingen.

muss, um auf dem Markt zu bestehen. Es ist dem Verband aber ein wichtiges Anliegen, dass den Schweizer Pferden und ihren Züchtern am Schweizer Cup die nötige Aufmerksamkeit zukommt und dass die von einheimischen Pferden erbrachten Leistungen gebührend gewürdigt werden. Für Cheval Suisse ist es aber auch eine Chance, an einer Veranstaltung teilzunehmen, die der Verband mitgestalten kann, ohne dass er die Organisation und die Finanzierung selbst übernehmen muss. Um die Cheval-Suisse-Mitglieder zu unterstützen und zu motivieren, am Schweizer Cup teilzunehmen, wird der Verband Fr. 100.– pro teilnehmendes Cheval-Suisse-Pferd zurückerstattet. Die Reiter und Besitzer der ZVCH-Pferde werden sich entscheiden müssen, ob sie am Equus-Helveticus-Wochenende an den ZVCH-Prüfungen oder am Schweizer Cup teilnehmen wollen. Da der Verband sich im Jahr 2018 in Avenches und in Chevenez finanziell engagieren wird, wird es zu höheren Ausgaben für den Sport kommen. Wir hoffen, diese zusätzlichen Kosten über Sponsorengelder finanzieren zu können.

Im Anschluss an die Versammlung waren alle Mitglieder zu einem gemeinsamen Apéro und Mittagessen eingeladen. Der entspannte Rahmen erlaubte es den Mitgliedern, sich untereinander und mit dem Vorstand auszutauschen und die gemeinsame Passion Pferdezucht zu teilen. Parallel dazu zeigte Bruno

Perrin auf der Leinwand seine Methode, junge Pferde anzureiten. Der Vorstand sieht sich nach dieser Generalversammlung in seinen Bemühungen von der Basis bestätigt und wird den eingeschlagenen Weg mit viel Elan weitergehen.

Assemblée générale 2018

Notre assemblée générale annuelle se déroulait le samedi 24 mars 2018 au centre équestre Russmatt à Deitingen. Certes, peu de membres ont décidé de se rendre à l'assemblée, mais les personnes présentes ont activement participé et ont exprimé leur opinion. La présence de Monsieur Charles Troillet, président de la FSSE, a permis aux membres d'échanger en direct avec la fédération des sports et d'apporter directement des explications aux questions ouvertes. Les points habituels d'une assemblée générale ont été rapidement discutés. Le bouclage de la comptabilité 2017 ainsi que le budget 2018 ont été acceptés à l'unanimité et l'assemblée a déchargé le comité. Par ailleurs, le comité a été élu en entier pour une période supplémentaire de quatre ans. Un point important à l'ordre du jour était les nouveautés des épreuves d'Avenches qui se



Assemblée générale Cheval Suisse au centre equestre Rusmatt à Deitingen.

déroulent dans le cadre d'Equus Helveticus. Monsieur Jean-Pierre Kratzer a informé les deux fédérations d'élevage que l'IENA organisera en 2018, toujours dans le cadre d'Equus Helveticus, une coupe suisse «catégorie saut». Des épreuves pour les chevaux de 4 à 7 ans se disputeront, auxquelles tous les chevaux également avec des papiers d'origines étrangères pourront participer, pour autant qu'ils soient qualifiés selon les

points de gain. Pour le samedi soir, il est également prévu au programme une épreuve 140/145 pour les chevaux de 8 ans et plus. Selon les premières discussions, la FECH ne souhaite pas participer à ces épreuves et va organiser son programme pour les jeunes chevaux FECH. L'IENA a présenté aux deux fédérations un programme provisoire de la manifestation. Les épreuves de la FECH et de la Coupe suisse se dérouleront alternative-



Charles Troillet, Präsident SVPS, im Gespräch mit Hans-Jakob Fünfschilling.
Charles Troillet, président FSSE, en conversation avec Jean-Jacques Fünfschilling.

ment sur la piste principale en sable. Monsieur Kratzer a demandé à Cheval Suisse de confirmer sa participation à la Coupe suisse. Les membres se sont exprimés en forte majorité pour soutenir la Coupe suisse. Les épreuves ouvertes à tous les chevaux suivent l'ouverture et la philosophie de Cheval Suisse, qui souhaite pouvoir mesurer notre élevage nationale face aux chevaux étrangers afin de pouvoir composer avec le marché. Pour la fédération, il est très important que les chevaux suisses ainsi que les éleveurs reçoivent l'attention nécessaire et que les performances des chevaux indigènes soient clairement honorés. Pour Cheval Suisse, c'est également une chance de pouvoir participer à une telle manifestation sans devoir supporter seul l'organisation et le financement. Afin de soutenir et motiver les membres de Cheval Suisse à participer à la Coupe suisse, la fédération remboursera CHF 100.– par cheval Cheval Suisse. Les cavaliers et propriétaires de la FECH doivent maintenant décider s'ils souhaitent participer aux épreuves de la FECH ou à la Coupe suisse pendant ce weekend d'Equus Helveticus.

Etant donné que la fédération s'est engagée financièrement en 2018 pour Avenches et Chevenez, les dépenses pour le sport seront élevées. Nous espérons pouvoir financer ces coûts supplémentaires grâce à l'argent de sponsors.

A la fin de l'assemblée générale, tous les membres ont été invités à un apéritif puis au repas de midi. Le cadre détendu a permis aux membres d'échanger et de partager entre eux et avec le comité sur cette passion de l'élevage. En parallèle, Monsieur Bruno Perrin a présenté à l'écran sa méthode de débourrage des jeunes chevaux.

A la suite de cette assemblée, le comité est encouragé dans ses efforts et va continuer sur ce chemin avec grande motivation.

Aline Wicky